

DECLARACION PUBLICA

Ante la opinión pública nacional e internacional, declaramos lo siguiente:

- 1.- La población es objeto de una convocatoria forzada a acudir a un "plebiscito", caracterizado por la ausencia de las más elementales garantías de seriedad y confianza y por un clima de temor y represión que envuelve no sólo el acto "plebiscitario" mismo, sino a la situación generalizada que desde hace 7 años, sin tregua viene imponiendo el actual régimen.-
- 2.- Lo que se pretende, al buscar la imposición de una "constitución-transitoria", que regirá prácticamente por una década, y otra "constitución" de carácter permanente, es reforzar el carácter militar y personalista del régimen, y agravar aun más las peores características represivas del período de "emergencia", e intentar prolongar en forma prácticamente indefinida su existencia.-
- 3.- El proyecto constitucional sometido al mentado "plebiscito" busca la permanente institucionalización de las violaciones a los derechos fundamentales a la vida, al trabajo, la alimentación, la vivienda, la salud, la previsión social, la cultura y la educación, mediante, actos de represión y coerción sistemáticos.-
- 4.- En nombre del desarrollo de un sistema supuestamente basado en la "libertad individual", en la realidad, la población sufre la imposición de un sistema que le confiere libertad absoluta a los poderes discrecionales y represivos del régimen, a los servicios de inteligencia y a los grandes grupos económicos, a la vez que priva, en los hechos, de libertad a las grandes mayorías.-
- 5.- La ilegitimidad del "plebiscito" y la ilegitimidad de los proyectos de constitución "transitoria y permanente" derivan de las características esenciales de un sistema basado en el autoritarismo y la opresión de las grandes mayorías de trabajadores, pobladores, profesionales, cesantes y estudiantes.-

Por estos motivos rechazamos el mentado "plebiscito" en su forma y contenido.- Al rechazar globalmente el plebiscito, manifestamos nuestro repudio al régimen militar mismo y al proceso en su conjunto.-

6.- En consecuencia con lo anterior, los firmantes y las organizaciones que se han reunido para asumir una posición de conjunto, declaramos que nos abstendremos de participar en el "plebiscito" y a la vez - llamamos a aunar esfuerzos, a todos aquellos sectores que puedan participar en esta abstención.-

Respetamos a quiénes quieren expresar su rechazo concurriendo a votar, y al mismo tiempo, conscientes del clima de temor imperante, comprendemos y solidarizamos con aquellos compañeros que, presionados, por las medidas impuestas se verán obligados a acudir a las urnas.-

6.- Creemos firmemente que la única manera de contribuir a la liberación, y de gestar una democracia auténtica y real, consiste en una perspectiva de autoconvocatoria popular, en la cual la formación de un Gobierno y de una Asamblea Constituyente radique en el protagonismo de las mayorías.-

Este rechazo de tipo global asume además una voluntad de no transar ni con el sistema, ni con el régimen militar.-

Así pues, al declarar nuestra intención de abstenernos, aspiramos a expresar la indignación que hoy recorre a Chile entero, y a asumir el compromiso de impulsar y luchar por desarrollar un verdadero proyecto libertario, que tenga proyecciones más allá de la coyuntura "plebiscitaria" misma, proyecto que cotidianamente se irá construyendo en forma amplia y unitaria en cada lugar de trabajo, en cada fábrica, población y centro de enseñanza.-

Suscriben esta declaración:

SANTIAGO, 5 de Septiembre de 1980.-

CLOTARIO BLEST RIFFO,
Presidente CODES

CARLOS FREZ ROJO
Presidente F.U.T.

FERNANDO CASTILLO VELASCO
Ex-Rector U. Católica

FABIOLA LETELIER
Miembro Comité Ejecutivo
Comisión Latinoamericana
de Derechos Humanos.-

RAFAEL MAROTTO

Ex-Vicario

45 ORGANIZACIONES SOCIALES Y POLITICAS DE SANTIAGO

- AGRUPACION PRESOS POLITICOS
- AGRUPACION FAMILIARES DESAPARECIDOS
- COMISION DE DEFENSA DE LOS DERECHOS DE LA MUJER (CODEM)
- COMITE DE DESARROLLO DE LA CULTURA
- FRENTE DE POBLADORES DE LA "TOMA DE LA BANDERA"
- BOLSA DE CESANTES MATTA CENTRAL
- TRABAJADORES DECAL RENCA PANAMERICANA
- AGRUPACION ESTUDIANTES ENSEÑANZA MEDIA ZONA NORTE SANTIAGO
- COORDINADORA ESTUDIANTIL ENSEÑANZA MEDIA ZONA SUR SANTIAGO
- AGRUPACION DE ESTUDIANTES DEL PEDAGOGICO UNIVERSIDAD DE CHILE
- COMITE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA TEXTIL "PANAL"
- AGRUPACION DE TRABAJADORES DE LA SALUD
- AGRUPACION DE TRABAJADORES DE LA EDUCACION
- AGRUPACION CULTURAL JUVENIL (ACJU)
- TRABAJADORES DECAL VICUÑA MACKENNA.-